



麻生津ネット



深く考えるために～Qワードをつかってみよう

11月の全校集会ではテーマ「ルールを守るのは何のため？」について講話をを行いました。福井でも闇バイトや危険なものの販売、強盗など、様々な犯罪や危険性がニュースとなっていますが、それらに巻き込まれず、身を守るために考え方や判断がとても大切な時代になりました。講話の導入では、11月から「携帯電話を見ながら自転車を運転してはいけない」と日本に罰則ができたこと、アメリカの世界遺産の洞窟で誰かがスナック菓子を落とし生態系への影響など大変な騒ぎになったこと、6年生の修学旅行ではルールを守ったから有意義な修学旅行になったことなどを伝えました。さらに、下記のようなQワードと身近な場面を使ってルールがなぜあるのかを皆で考えました。「もし～だったら」と考えず、想像力の欠如が大変な事態を招くこともあります。家庭でのお子さんとのコミュニケーションでも、どうぞ深く考えるためのQワード（学習にも役立ちます）を使ってみてください。深く考え自他を守り社会で力を出せる人になってほしいと思います。

なんで？ 「なんでなんで？」を繰り返して深く考えてみましょう。

たとえば？ 「かっこいいってたとえば？」のようにたくさん例をあげてみましょう。

くらべると？ AとB二つを比べて違いを見つけてみましょう。

立場をかえたら？ 家の人、先生、生き物など、いろいろな立場になって考えてみましょう。

どんな？ 「友達ってどんな人？」のように実際に思い出して、あげてみましょう。

そもそも？ 「そもそも自分らしさって何？」のように意味について考えてみましょう。

ほかの考えは？ 答えを一つにしぼらないで、いろんな考えを出してみましょう。

どういうこと？ 「ふつうってどういうこと？」のように別の言葉で説明してみましょう。

反対は？ 「便利はよくないこと」のように、あえて反対の見方で考えてみましょう。

本当に？ 「お金があれば本当に幸せ？」のように、うがった見方でかんがえてみましょう。

もし～だったら？ 「もしルールがなかったら？」のように、もしもの世界を想像してみましょう。

12月、1月の行事予定および下校時刻の変更

		行事等	下校時刻
12月	2日(月)	委員会	5, 6年15:10下校
	11日(水)	学校保健委員会	
	12日(木)	なかよし集会	
	21日(土)	PTAもちつき集会	
	23日(月)	全校集会	全校13:15下校
	24日(火)	冬休み～1月7日(火)	
1月	8日(水)	学校再開日	全校13:15下校

〈麻生津小学校ホームページ〉

授業や行事の様子などを掲載しています。
ぜひ、ご覧ください。

